

«El protestantismo» activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de una prensa, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3121 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 1º DE MARZO DE 1930

Número 3372

## El reinado propio de la mujer

Confieso ingenuamente que los Concursos de belleza femeninos despiertan energías dormidas en los hombres que debieran interesarse por el realce, por la elevación integral de la mujer y son como un guante arrojado al abandono en que por tantos siglos ha estado la preciosa mitad del género humano por incuria y desprecio de las primarias obligaciones del cristianismo. No lo dudemos; en los primeros siglos de nuestra era, cuando los hombres eran de verdad gigantes del pensamiento y no andaban como los humúnculos de nuestros días que se confunden con la tierra y que porque nadie ve sus obras y ellos quieren pasar por cumbres del saber, teniendo miedo y con razón, que la Historia los pise, vociferan en todos los tonos y a todos los vientos: *paso al saber, paso a la ciencia, paso al progreso*, que significamos cual si con estas palabrecitas se les pegara el contenido virtual de las mismas; o engañaran a tontos. Cuando los hombres eran de la talla de un Tertuliano, un Orígenes, un Agustín, un Tomás de Aquino, la mujer estaba sentada en trono de honor, labrado por los esfuerzos gigantes, por el respeto sin límites que todo hombre que se estime y respete siente siempre por quien es más débil y menor que él. Estos hombres enseñaron a la mujer su fin primordial en la vida y la dijeron que su frente era digna de ceñir corona y sus manos empuñarían cetro de realeza siempre que ella cumpliera el programa divino que la impuso en el momento de su creación a la naturaleza Dios cuando la dijo *ayudarás* al hombre en la conquista de la tierra y del cielo y si no lo cumples, no serás digna ni del hombre ni de Mí.

En ese momento ella creyó que su misión sobre la tierra

estaba cifrada en cuidar del hombre, enjugar sus lágrimas, sostenerle en todas las luchas de la vida, alentarle en sus desmayos y sobre todo en edificarle con sus ejemplos de virtud y santidad, mejorarle con sus santas inspiraciones y salvarle con sus gracias, carismas y dones celestiales. Desde entonces creyó ella que había recibido una especie de *consagración* de Dios para ser la *sacerdotiza* de la familia y que su fin principal acá en la tierra, su misión, su ministerio, su gloria, su grandeza y su dignidad en expresión de V. de Ráulica era la salvación del hombre; del hombre esposo, del hombre padre, del hombre hijo, del hombre sacerdote y del hombre rey; es decir, que ella creyó y creyó con razón, que su misión no se concretaba a la familia sino que se extendía al Estado y a la Iglesia, que debía ser la *ayuda* del hombre en el estado político y en el estado religioso, lo mismo que en el estado doméstico. ¿No es verdad que así se siente la mujer de verdad reina y no sólo se siente sino que lo es por derecho propio? ¿Qué diferencia entre el reinado de aquellas matronas por cualquier lado que se las mire aureoladas con las grandezas del espíritu, que se llaman Olimpiadas, Fabiolas, Paulas y Marcelas y nuestras reinas de los carnavales y reinas de la belleza de la carne y de la *morbidez*? Aquellas no han podido quitar de sus cabezas la diadema que formó sus virtudes, tejieron sus hechos y consagró la Historia; éstas... pobres, que como a los niños se les engaña con una golosina y después se les roba de la casa pater-

*Siga Ud. en la segunda página*

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.  
Heredia. *Tienda Benavides*

## El Palacio Presidencial de Chile

Santiago de Chile.—Van adelantadísimas y se espera que terminen dentro de pocos meses las obras de restauración y transformación del Palacio de la Moneda, residencia del Presidente de la República y Ministerios de Interior, Relaciones Exteriores y Hacienda.

Se trata de una obra artística, orgullo del país. Comenzó a construirse el 1785, por el ingeniero español Joaquín Toesca, que fue el primer arquitecto que hubo en Chile, y se terminó en 1800, muerto ya su autor.

En la restauración hecha figura el gabinete de trabajo del Presidente de la República, cuya transformación a un estilo español del siglo XVIII, es una magnífica obra de arte.

Actualmente se trabaja en el aislamiento del edificio, para lo cual se está abriendo una calle de diez metros, que lo separará del futuro Palacio Presidencial, cuyo frente será la Avenida de las Delicias. Dicha calle dará entrada a los patios laterales ya nombrados, y al futuro edificio del Ministerio de Instrucción, el que se construirá en el lugar que ocuparon los talleres de acuñación de moneda, hoy demolidos conforme al plan de transformación.

Las obras costarán cerca de seis millones de pesos.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex.  
Heredia. *Tienda Benavides*.

## Monumento a Aparisi y Guijarro

«El Tradicionalista», órgano oficial de los jaimistas valencianos, ha iniciado la idea de levantar en Valencia un monumento al gran juriconsulto don Antonio Aparisi y Guijarro, una de las figuras que más se destacaron en el siglo XIX por su gran talento, su pureza de costumbres y su firmeza de ideales.

## La vacante de un Obispado

Río de Janeiro, 23.—Dicen de Fortaleza, capital del Estado de Ceará, que en breve será cubierto el Obispado vacante por el fallecimiento del titular doctor Quintino Rodríguez de Oliveira e Silva.

## Noticias del Exterior

### El primer matrimonio en la Ciudad Vaticana

Roma.—Se ha celebrado el primer matrimonio en la parroquia de la Ciudad Vaticana. Los contrayentes han sido Escipión Testini, ciudadano vaticano, y Evelini Rosati.

El Pontífice les ha enviado un telegrama de felicitación.

### Una conferencia del general Nóbile

Estokolmo.—El general Nóbile ha dado una conferencia en la Sociedad Antropológica de esta capital, acerca de la expedición polar del «Italia». El ge-

neral Nóbile dijo que los meteorólogos, entre ellos el propio profesor Malmgreem, declararon que los preparativos de la expedición fueron excelentes, no obstante lo cual, las condiciones atmosféricas ofrecieron dificultades insospechadas. Añadió que los rumores que se hicieron circular diciendo que el Profesor Malmgreem había desaprobado la fecha de partida carecieron de fundamento. Terminó su conferencia haciendo constar que, al advertir el peligro, dió orden de deslazar el dirigible, retrasándose la operación por causa que nunca se ha podido comprobar.

### Próxima llegada del Excmo. Sr. Arzobispo

Ayer recibió de Colón Monseñor Porras un cablegrama, en el cual Monseñor Crastro le comunicaba haber llegado a ese puerto a bordo del vapor «Oriona».

El lunes debe salir en el vapor semanal de la United para nuestro puerto de Limón. De manera que Dios mediante, el martes tendremos ya a nuestro amado Arquidiocesano en esta capital.

Nos es muy grato anticiparle nuestro saludo respetuoso.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.  
Tijeras para sastre, para barbero, para modista.  
Heredia. *Tienda Benavides*.

### Fallecimiento de don Pedro Cardos J.

Anteayer falleció en esta capital el conocido comerciante don Pedro Cardos J., después de haber recibido los auxilios espirituales de la Iglesia.

Fue el Sr. Cardos un muy honorable miembro de la Colonia Española que desde el año 1896 fijó su residencia entre nosotros, fundando aquí su

### Cuatro niños hacen descarrilar un tren

Para ver si sucedía lo mismo que en el «cine»

El día 22 del corriente mes descarriló el tren ascendente de Málaga (España) entre las estaciones de Martos y Torredonjimeno (Jaén). A consecuencia del accidente resultaron heridas quince personas, algunas de gravedad.

Desde los primeros momentos pudo comprobarse que se trataba de un atentado criminal, pues atravesado en los rieles aparecía un tornillo de gran tamaño, que provocó el descarrilamiento.

El funcionario de la Brigada volante de Ferrocarriles, señor García Vela, se personó en Torredonjimeno, practicando alguna *Siga Ud. en la cuarta plana*

hogar por el matrimonio que contrajo con la Srta. Manuela Muñoz, hoy viuda de Cardos.

A ésta y a sus hijos Fernando Cardos, Jaime Cardos y Sra., Srtas. María del Pilar, Marina, Julieta, María Eugenia y Mario Cardos, enviamos nuestro pésame más sentido.

## Parroquia de La Soledad

Comprometidos seriamente en la obra de reparación que se está llevando a cabo en la armazón y techo de la Iglesia y en los pagos fuertes por las ventanas artísticas de la misma y que han de llegar dentro de pocos meses, hemos dispuesto celebrar un

## TURNO GENERAL el domingo 2 de Marzo próximo

Excitamos por lo tanto la buena voluntad de todos para un buen éxito en ese día.

Por la Junta Edificadora

EL CURA DE LA SOLEDAD

## Colegio Salesiano de Cartago

Se avisa a los interesados, que el primero del próximo mes de Marzo, este plantel principiará sus tareas y cursos regulares, de consiguiente los alumnos deben estar todos allá para ese día.

La Dirección

# El reinado propio de la mujer

Viene de la primera pág.  
na y se los traslada a lejanas tierras donde se les deforma y mutila para enriquecer a sus amos mendigando por las plazas públicas y excitando la compasión de los transeúntes a la vista de sus miembros destrozados, así se las lisonjea y excita su vanidad y después... se las arroja a llorar sus infortunios, cuando hayan enriquecido a sus propios adula-

dores.  
Y es que la hermosura del cuerpo nunca puede hacerle mujer grande; en cambio la del alma, la del corazón, la de los sentimientos la hace enseñorearse del espíritu del hombre, adueñarse de su voluntad y asentar en su corazón un trono que no valgan a deshacer ni las tempestades de la vida ni los huracanes de las pasiones. Quién no conoce la fiereza de los Bárbaros, el espíritu indomable de aquellas tribus salvajes que se sentían impulsadas por una fuerza interior y que los obligaba a la destrucción y a la muerte como de sí mismo decía Atila, quien se llamaba el azote de Dios? Y bien ¿no fué la mujer quien domó aquellas naturalezas que parecían indomables y que se habían sustraído a la benéfica influencia de un Remigio, Gregorio el Grande y muchos más? acaso se impuso la mujer entonces por los atractivos y la morvidez de su carne?

Cuando veamos a la mujer de hoy como nuestros padres la vieron en sus días «llamar a sus deberes a los que gobernaban; mejorar la condición de los pueblos; ayudar a su conversión, educa-

ción y evangelización; interesarse en el sostenimiento de la disciplina y de la ciencia en el clero; enriquecer a los pobres; gobernar los estados, los pueblos y las familias; conservar la fe católica; inspirar y formar los santos; alentar a los apóstoles del bien y anatematizar a los corruptores de las costumbres, de la moral y del verdadero progreso, en una palabra, cuando la veamos mantener en el mundo el espíritu de castidad, de pureza, de justicia, de beneficencia y de caridad que el hombre trata siempre de destruir, la veremos entonces reinar como es su prerrogativa, un derrecho y hasta un deber y si no, no.

## Suscribase a este diario

### Miscelánea

Los ciegos son excelentes nadadores.

La dificultad que sienten al caminar para conservar la línea recta, desaparece en el agua, donde se ha observado que no se desvían un centímetro de la ruta. El camino les está indicando por medio de sonidos de timbre, de campana o simplemente por voces y silbidos. En Alemania suelen organizarse concursos de natación en los cuales toman parte algunos ciegos, comprobándose su superioridad en la natación sobre los otros nadadores. Esto se atribuye a su seguridad en la dirección mediante el oído, en tanto los otros se valen de la vista para ver las señales.

## Dientes enfermos

En una conferencia de médicos alienistas en Edimburgo se demostró que muchísimos locos y enfermos nerviosos sufren de infecciones comunes de los dientes o de mal funcionamiento de los intestinos. Varios médicos explicaron casos de sus respectivas prácticas en que enfermos al parecer incurables sanaron inmediatamente después de sacarse los dientes infectados.

Una señorita perdió la razón en un amorío, pero pudo salir a los pocos días completamente curada del manicomio, quitados que le fueron los dientes infectados.

Un caso extraordinario era el de un cartero que había perdido por completo la memoria, al punto de que tuvo que llevar a su casa toda la correspondencia que le había sido encargada para distribuir, ya que había olvidado incluso la oficina postal de donde acababa de salir. Le fue practicada una operación insignificante para curar un entorpecimiento de la digestión, e instantáneamente desapareció también la debilidad de la memoria.

Otro médico explicó en la citada conferencia el caso de un colega que se consideraba a sí mismo loco, y que fue operado en el estómago. Luego declaró que tenía la sensación de que se le sacase un clavo del cerebro. Su salud mental ahora, es perfecta.

## Del Exterior

Para los filatélicos

Londres.—Con motivo del milenario del parlamento islandés el más antiguo del mundo, se ha hecho una tirada de sellos de correos que forman una serie de 16 ejemplares ilustrando la historia y recursos de aquel antiguo país. Los sellos circularon hasta el día 15 del mes de febrero, sustituyendo a los sellos corrientes de Islandia que ostentaban la efigie del Rey Christian. Después serán retirados de la venta hasta el próximo junio, en que se volverán a poner en circulación con motivo de los festejos nacionales para conmemorar el milenario que se desarrollará en Thingvallir en donde en el año 930 fué convocado por Ulfgotr el primer Althing.

Las viñetas han sido hechas por artistas indígenas y la tirada de la emisión se ha realizado en Viena. La tirada de los sellos de correos de los 16 precios diferentes ha sido limitada a 800.000 ejemplares.

CANTINA  
LA NUEVA ITALIA  
300 vs. al N. de La Proveedora  
PASO DE LA VACA  
Recibió gran surtido de  
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en  
Conservas y Aceite  
Se atienden órdenes a domicilio  
TELEFONO No. 230  
Propietario:  
Querubino Severino

## Los judíos y las modas

Se sabe que las modas inmorales han sido lanzadas en gran parte por casas judías, con el fin de hacer dinero y descristianizar a la mujer. Pero si fomentan las faldas cortas en las católicas, las condenan en las mujeres judías.

Durante las ceremonias religiosas en la sinagoga de Cernowitz, uno de los principales jefes de la comunidad israelita, vió algunas señoras jóvenes vestidas a la moda, con trajes claros sin mangas. Les envió a decir por medio de un empleado de la sinagoga, que se saliesen en seguida del templo. Desde entonces las judías de Cernowitz asisten a los servicios religiosos con las mangas largas!

Moraleja: Es clara como el agua, aunque las señoritas católicas no querrán beber de esta agua que han tragado las judías de Cernowitz.

## Las servilletas en la antigüedad

En la Roma antigua era costumbre, cuando uno estaba invitado a un convite, llevar consigo una servilleta muy grande; y cuando el convidado encontraba una vianda de su gusto, tomaba de ella una buena parte que guardaba en su servilleta y se hacía llevar a su casa por el esclavo que con este fin le acompañaba.

Esto que hoy sería considerado como una gravísima falta de educación, era entonces considerado como muy correcto, y esto explica la abundancia extraordinaria de manjares que los antiguos ofrecían en sus banquetes.

Más adelante los convidados fueron llevando cestos, con lo que las servilletas fueron paulatinamente desapareciendo, y no volvieron a aparecer hasta fines de la edad media.

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.  
Heredia. Tienda Benavides.

## Congregación Mariana de Caballeros

El domingo venidero, con la misa de las 8 horas, en la Capilla del Seminario, se dará por terminado el receso, reanudándose las actividades de la Congregación. Se ruega a todos los miembros exactitud en la asistencia a ese acto y a los que se continuarán verificando, a fin de infundir la mayor vitalidad posible a la sociedad.

## Joyería y Relojería Suiza

A. CHAPATTE, (ROJAS HERMANOS SUCESORES)  
TRABAJOS GARANTIZADOS  
Taller de Joyería Taller de Relojería  
Apart. 1407 SAN JOSE, COSTA RICA Teléf. 4051

## - Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



TIENEN TODA CLASE DE TELAS SIN DAÑARLA.

Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende...

## COLEGIO SEMINARIO

La matrícula queda abierta desde el martes 25 de febrero, de 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.

Las clases comenzarán el miércoles 12 de marzo.

El Rector

## Fiesta veraniega

La Banda amenizará el acto

Los autos y autocamiones pasan por SAN PABLO

HOTEL Y REFRESQUERIA

en S. Pablo de Heredia  
DOMINGO 2 DE MARZO DE 1930

A BENEFICIO del NUEVO TEMPLO

Soberbia Carrera de Cintas en Bicicletas a las DIEZ de la mañana

15 elegantes señoritas obsequiarán premios

a los vencedores. Se invita a todos los ciclistas  
A las 11 a. m.—Comienza el gran turno  
A las 4 p. m.—Recreo de Gala  
A las 6 y 30 p. m.—Extraordinaria velada

Abel Castillo Vega,  
Párroco San Pablo

# Notas Cortas

Al aviador Bolaños le fué su-primido el sueldo que se le ha-bía asignado con el cargo de capitán de aviación. Las medi-das de economía que hace el Ejecutivo, por lo que se vé, to-can hasta lo más sensible. Bue-no sería que se siguieran por los autos y la gasolina.

Las personas que asisten a las retretas de la Capital se ha-llan quejas por cuanto ahora no se ejecuta la marcha final, al terminar el concierto, sinó hasta que la Banda ha recorrido varias cuerdas tocando redoble el tambor. Trasladamos la queja a quien corresponda.

Se prohibió una manifestación de protesta que se organizaba en Alajuela contra los desmanes del Gran Consejo Electoral. Pe-ro como el asunto ha trascendi-do al público se siguen haciendo los más desfavorables comen-tarios para la actitud parcial de algunos de los miembros de aquel Consejo.

El Secretario de Educación ha hecho terminantes manifes-taciones al rededor del próximo curso lectivo. Los maestros que no quieran madrugar y estar a las siete de la mañana en la es-

cuela serán removidos. También se exigirá a los niños entrar a esa hora, pero los perjudicados como de costumbre serán los padres de familia, encargados de despertar a sus pimpollos.

Los elementos liberales han vuelto a la carga organizando una segunda reunión para tratar de los supuestos avances del clericalismo en el país. Se veri-ficó en el local de la Luz y Leal-tad y como la primera, fué un tremendo fracaso.

La situación de los empleados de ebanistería y carpintería se agrava por momentos. Hay más de dos mil interesados en que el Gobierno solvete su difícil si-tuación. En muchas casas co-merciales los gerentes apenas pagan una parte del sueldo ya que las entradas no superan a las salidas.

Cada vez se pronuncia más en España el movimiento repu-blicano. Desde la caída de Pri-mo de Rivera las agitaciones y las protestas han aumentado. Sin embargo buenas pruebas ha dado España de que no puede con la república.

# Santorál

Sábado 1. = Santos Rudesindo y Rosendo; León, obispo y santa Eudoxia.

## LOS SANTOS ANGELES CUSTODIOS

Es tanto el amor y el cuidado que Dios tiene del género huma-no, que a todo hombre, desde que nace, le tiene dado un santo Angel de Guarda, que siempre está atentísimo para librarle de todo lo que pueda dañar su alma, avisándole, quitándole incon-venientes y enseñándole el mo-do de servir a Dios. Y no por-que le resistamos y desobedez-camos, se enfada y cansa; antes bien está diligentísimo para todo nuestro bien; y porque siempre anda en nuestra compañía, o, si se aparta, no nos pierde de vista; deberíamos avergonzarnos de de hacer delante de nuestro An-gel Custodio lo que nos aver-gonzaríamos delante de un esclavo. Un enemigo tenemos que desea y procura incesantemente nuestra perdición, que es el demonio; y un enemigo verdadero, que es el Angel de nuestra guar-da, el cual, con el mayor empe-ño, procura nuestro bien. El demonio persigue por odio a Dios y envidia de nuestra felicidad; y el Angel Custodio es tan solícito de nuestro bien por su inflamado amor a Dios y a nosotros, y por ver lo que el Señor nos ama. Encomendémonos fervorosamente a nuestro Santo Angel para que nos ampare en vida y muerte.

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.  
Heredia. Tienda Benavides.

## Aeroplanos refrigerantes

Como augurio de comienzo de año podemos decir a nuestros lectores, sin peligro de que sea un vano cumplimiento: «Les deseamos tiempo fresco todo el verano.»

Un cubano; Christian Alexander, se propone difundir, por medio de aeroplanos, a gran altura, nubes de gas (no asfixian-te) que, flotando en el aire, in-terceptarán los rayos del sol y dejarán libre el campo en el espacio comprendido entre el gas y la tierra, para que corran las brisas del mar o de los montes.

## Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina  
Precios especiales  
en cantidades grandes.

José J. Benavides  
Heredia — Apartado 20

El anuncio es la lla-ve del éxito en todo negocio. - El que no anuncia no vende,...

# El Misterio del Condado

(Cuento fantástico por Emmanuel Thompson)

(Continúa)

PROPIETARIO.—Se me ha ordenado decir cuanto sé y no he he-cho otra cosa que cumplir con ese deseo. (Aplausos).

FISCAL.—¿Sabe alguna otra cosa interesante el que declara?

PROPIETARIO.—En verdad me parece haberlo dicho todo y no me resta nada por agregar. (El declarante concluida su relación se retira).

PRESIDENTE.—Oída la declaración del Sr. Wayland, procedimos a oír la declaración del Sr. Kind. (Sensación) (Abre la Biblia y la jena en frente del novelista para que jure) Sr. Kind, jure decir verdad, en to-do lo que se le pregunte en la causa.

KIND.—No puedo efectuar ese juramento. ....

PRES.—(en tono severo) Tal vez ignora el acusado que la ley exige terminantemente el juramento en toda declaración y en caso de negativa de parte de alguno de los procesados para llenar ese requisito, la ley señala una multa de ...

KIND.—Quiero hacer constar, Sr. Presidente, mi intención de cum-plir con todo lo que señala la ley, a la que parece tan ajustado V. S. Me juramentaré con mucho justo, pero no ha de ser en la Biblia pro-testante. (Cuchicheos entre las mujeres que han acudido a la vista. Se oye pronunciar a menudo el calificativo de «hereje».)

PRES.—Profesa el acusado otra religión?

KIND.—Profeso la Religión Católica (Murmullos).

PRES.—(en tono más blando)—Juraréis entonces sobre la Biblia católica. (Tomando un libro de la mesa y poniéndolo en el lugar de estilo). Aquí tenéis la Biblia católica. (El novelista se juramenta).

PRES.—¿Cuál es su nombre, Sr. Kind?

KIND.—Me llamo Jorge Kind.

PRES.—¿Ha vivido siempre en Londres?

KIND.—Apenas tres años.

PRES.—¿Cuál es su nacionalidad?

KIND.—Soy inglés.

PRES.—¿Puede precisar exactamente de qué lugar?

KIND.—De Westmoreland.

PRES.—Bien; pero, ¿de la ciudad?

KIND.—De la ciudad, Sr. Presidente.

PRES.—¿Tiene Ud. familiares, amigos o conocidos en Westmore-land?

KIND.—Tenía, señor Presidente; mas, en la actualidad ya no tengo ni amigos, ni familiares.

PRES.—Podría el Sr. Kind indicarnos alguna persona que le co-nozca de Westmoreland?

KIND.—A Jorge Kind no conoce nadie allá, Sr. Presidente.

FISCAL.—Ruego a los Señores Jurados tomar debida nota de esa respuesta. Quiero que conste en el acta mi objeción.

PRES.—Se hará constar. ¿Qué edad tiene Ud., señor Kind?

KIND.—Treinta y cinco años.

PRES.—Está bien. Sírvase relatarnos, Sr. Kind, como ocurrió la muerte del barón Hugo de Westmoreland.

(Continuará)

## PAÑOLONES DE SEDA

Y toda clase de géneros acabo de recibir

COBIJAS DE LANA Y ALGODON

PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS AR-TICULOS ES DE PRIMERA

CHEPE ESQUIVEL

## A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

## ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y de-más trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA  
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

## Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

## A los padres de familia

Las Hermanas Salesianas tienen abierto un internado en la Ciudad de Heredia para señoritas que hacen sus estudios en la Escuela Normal.

Para informes, pidase prospecto. — Casa situada 100 varas al Sur de la Normal.

## “El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costa-rricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

## Cure sus riñones

Las Píldoras Universales  
Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

## Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

El domingo 2 de marzo: Gran turno a beneficio de La Soledad

# La Congregación de ritos

Roma.—Este año la Congregación de Ritos tendrá 25 reuniones para discutir varias causas de beatificación y canonización.

Las de los primeros meses estarán en su mayoría dedicadas a causas de canonización y como es sabido la última reunión referíase a los mártires canadienses beatificados por Pío XI el 21 de junio de 1925, y que serán canonizados en junio próximo.

Asegúrese que en la misma época se procederá a la canonización del Cardenal Bellarmino, beatificado en 1923 por Pío XI. Se da por segura, siempre

dentro de la misma época, la beatificación del Venerable Parham, Capuchino; de la Venerable Frassinetti, fundadora del Instituto de Doroteas, así como la canonización de la Beata Catalina Thomas, Religiosa de Canónicas Agustinas de Mallorca.

La Congregación tendrá reuniones generales en presencia del Papa en los días 11 de marzo, 1º y 29 de abril, 6, 13 y 20 de mayo y 3 de junio.

Mantillones de lana buena clase; clase barata Mantillones para galápago; Mantillones nacionales. dHeredia. *Tienda Benavides.*

# Noticia desmentida

Roma.—El director de los Museos y de las Galerías del Vaticano, Nogara, ha desmentido los rumores que han circulado por Inglaterra respecto a los desperfectos sufridos por «Los frescos», de Miguel Ángel, de la Capilla Sixtina. «Los frescos» menores fueron restaurados en tiempo de León XIII y de Pío X, y para ellos no existe el menor peligro. En breve se procederá a restaurar «El Juicio Universal», si bien no con precisión urgente, ya que la Asociación Internacional de Estudios Mediterráneos ha pedido a la Santa Sede permiso para fotografiar detalladamente

# Nueva emisión de sellos postales

Roma.—Se emitirá la nueva serie de sellos de Correos de la Ciudad del Vaticano, serie más artística que la anterior y responderá mejor a la fisonomía particular del pequeño Estado. Los sellos llevarán la efigie del Pontífice, la reproducción de las Basílicas Pontificias y los monumentos principales de la ciudad. La serie que circula actualmente quedará anulada.

Casi seguramente se emitirán sellos especiales con motivo del centenario y se celebrarán festejos y solemnes conmemoraciones religiosas.

De esa obra y con este motivo se revisará toda detalladamente.

De todos modos, el director de los Museos Vaticanos dice que «Los frescos», de Miguel Ángel, no corren el menor peligro.

# El Colegio de Propaganda Fide

Roma.—El Soberano Pontífice ha recibido en audiencia al Rector del Colegio de Propaganda Fide y a los alumnos japoneses de dicho Colegio, que hicieron al Papa donación de los regalos enviados por la diócesis de Nagasaki, como homenaje al Jubileo Sacerdotal y agradecimiento por haber nombrado Obispo de la diócesis a Monseñor Uayasaka. Los regalos son todos artísticos y entre ellos merecen citarse una terracota y dos estatuitas más, que representan la longevidad.

Pío XI agradeció con cariñosas frases los regalos y bendijo paternalmente a los alumnos japoneses y al Colegio de Propaganda Fide.

# Anunciar es vender

## Servicios de Nueva York DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*  
66 Beaver Street, New York, N. Y.

### Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS.

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento, y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

### Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

*Surtido — Calidad — Baratura*

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

### SI DELE PARASITOIDES ZUÑIGA.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descansa, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical» — TELEFONO 2057 — y en todas las Farmacias

# Cuatro niños hacen

Viene de la 1ª pág.

averiguaciones, que tuvieron como resultado la detención de cuatro niños.

Llamanse éstos Francisco Martos, de once años; Rafael Torrebejano, de doce; Juan Manuel Rojas Aguayo, de diez, y Manuel Ortega, también de diez.

Declararon que en efecto, ellos fueron quienes habían colocado el tornillo en la vía. Agregaron que, después de ver en el «cine» una cinta en la que figuraba un descarrilamiento, decidieron provocar otro por el medio indicado, para contemplar la trágica escena. Luego de la colocación del tornillo en los raíles ocultáronse en un lugar próximo y desde allí presenciaron el accidente ferroviario que por verdadero milagro no revistió las proporciones de una catástrofe.

Los cuatro niños han ingresado en el reformatorio de Jaén, a disposición del Tribunal Tutelar para menores.

**JAMON.** — Mortadella. Queso de bola. Patagrás. — Camembert — Gruyère. — Paté de Hígado. Todo muy bueno para hacer ricos Sandwiches, consigue en el **EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS.**

TELEFONO 3933

**Dr. Herdocia**  
Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:  
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.  
Contiguo al T. Variedades

### EFICIENCIA



### ECONOMIA



Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

# Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

# LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

«FUMO»

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

**SOLERA Y MOLINA**

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA